

COLOMBIA >

Esta es la millonada que Ecopetrol ya le pagó a la Dian y que le podría causar problemas de dinero a la empresa estatal

La magnitud del monto, que equivale a una reforma tributaria para la empresa, generó alarma tanto en la administración de la compañía como en los sindicatos y analistas del sector



Por Juan Escobar Fernández

03 Jul, 2025 05:37 p.m. CO



Guardar



Pese a escándalos y dificultades financieras, Ecopetrol sigue siendo la principal empresa estatal en Colombia - crédito Colprensa

Ecopetrol, la mayor empresa petrolera de Colombia, atraviesa un difícil momento económico ante la exigencia de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian) de pagar el impuesto al valor agregado (IVA) del 19% sobre la importación de combustibles, una medida que, según la compañía y los trabajadores de la misma, pone en jaque la estabilidad financiera de la estatal.



Te puede interesar:

Tensión entre Colombia y EE. UU. generada por Petro tiene en vilo a la economía nacional: "Calculen el problema"



La controversia entre las entidades se intensificó a partir de mayo de 2025, cuando la autoridad tributaria notificó a la petrolera sobre un cobro inicial de \$9,4 billones por concepto de IVA aplicado a la importación de gasolina y Acpm (diésel) entre 2022 y 2024. La suma se desglosa en \$6,3 billones para Ecopetrol, \$1 billón para la Refinería de Cartagena (Reficar) y \$2,1 billones en intereses acumulados. La magnitud del monto, que equivale a una reforma tributaria para la empresa, generó alarma tanto en la administración de la compañía como en los sindicatos y analistas del sector.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp](#)



Te puede interesar:

Estados Unidos ordenó el retiro de las visas de todos los funcionarios del Gobierno Petro



La raíz del conflicto reside en la interpretación normativa sobre la aplicación del IVA a las importaciones de combustibles. Según el concepto No. 100202208-2305 emitido por la

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Lo Último | Colombia

Excanciller criticó el constante cambio de funcionarios en la cartera, tras la renuncia de Laura Sarabia: "Ha sido desastroso"



Richard Ríos vuelve a sonar para el fútbol europeo: se le habría caído una oferta, pero otro equipo lo buscaría

Polo Polo pidió el retiro de la visa a diez congresistas 'petristas' por ser "antiestadounidenses y antisraelíes": ellos son

Este es el top 10 de canciones más escuchadas en Spotify Colombia hoy

importaciones de combustibles. Según el concepto No. 100202200 2000 emitido por la Dian el 19 de diciembre de 2024, **la importación y nacionalización de gasolina y Acpm debe gravarse con una tarifa de IVA del 19% sobre el valor total declarado en aduanas.** La postura contrasta con la práctica previa de Ecopetrol, que aplicaba una tarifa reducida del 5% o consideraba el impuesto solo en casos puntuales, con lo que se ampara en una interpretación diferente de la legislación vigente.



Ricardo Roa ha enfrentado varias dificultades como presidente de Ecopetrol - crédito Luisa González/Reuters

La petrolera, presidida por Ricardo Roa, manifestó el desacuerdo con la retroactividad de la medida y la magnitud del cobro. **"Es difícil cuando veníamos pagando un impuesto de 5% y ahora nos dicen que desde 2022 debía ser de 19%", explicó Roa.** El directivo también advirtió que la compañía podría impugnar la retroactividad del cobro, ya que afecta periodos fiscales cerrados y compromete la planeación financiera de la empresa.



Te puede interesar:

Gustavo Petro se despidió de Laura Sarabia luego de que renunciara a la Cancillería: "Espero que hoy sea una mejor mujer de la que era cuando me conocí"

El requerimiento de la Dian

El 3 de junio de 2025, la Dian notificó a Ecopetrol sobre el Requerimiento Especial Aduanero No. 525, en el que se determinó un pago de \$1,2 billones por importación de Acpm, más intereses estimados a la fecha de \$0,5 billones. La petrolera respondió el 1 de julio y mostró oposición a las propuestas de corrección y a la aplicación de la sanción, pero la autoridad tributaria mantuvo su interpretación normativa.

"Ecopetrol presentó su respuesta a dicho Requerimiento el 1 de julio de 2025, oponiéndose a las propuestas de corrección y a la aplicación de la sanción. En este sentido, **se mantiene la diferencia de interpretación normativa entre la Dian y la compañía**", resaltó la empresa en un comunicado.



La Dian le exige a Ecopetrol que pague IVA del 19% por la importación de Acpm - crédito Colprensa

Los pagos que hizo Ecopetrol: así está la caja de la estatal

A pesar de la disputa jurídica, Ecopetrol comenzó a hacer los pagos exigidos por la Dian. Desde enero de 2025, la compañía viene pagando el IVA por la importación de Acpm y gasolina a la tarifa del 19%, tal como lo exige la autoridad tributaria. No obstante, **la empresa dejó claro que este cumplimiento no implica la renuncia a los derechos**

Jugador del Medellín tuvo que pedir disculpas tras felicitar a futbolista de Santa Fe por la décima estrella

PUBLICIDAD

Te Recomendamos

- 1 **'Yo me llamo' Shakira confirmó a través de sus abogados que iniciará proceso legal en contra del imitador de Maluma: "Se ha negado a saldar la deuda"**
- 2 **Clan del Golfo respondió a Gustavo Petro por audios de Álvaro Leyva y su supuesta implicación en un golpe de Estado: "Fue engañado"**
- 3 **Consejo Superior de la Judicatura dio ultimátum en el caso de Álvaro Uribe: fijo plazo límite para emitir sentencia**
- 4 **Gobierno Petro confirmó que se eliminarán las curules de los ex Farc en el Congreso: tendrán que buscar su espacio en las elecciones de 2026**
- 5 **María Claudia Tarazona anunció que Miguel Uribe "dará un pequeño gran paso" en su recuperación: pidió unirse en oración**

legales para controvertir el cobro en las instancias correspondientes.

"Teniendo en cuenta que la Dian mantiene su interpretación normativa sobre el particular, Ecopetrol ha venido realizando los pagos del IVA por la importación de Acpm y gasolina a la tarifa del 19% desde enero de 2025. Cabe resaltar que este pago del IVA no afecta los derechos que Ecopetrol se reserva para controvertir jurídicamente en la oportunidad adecuada ante las instancias correspondientes", informó la petrolera.

El impacto financiero de estos cobros es considerable. Según el balance de la compañía, **la caja de Ecopetrol cerró 2024 con un saldo cercano a los \$18,2 billones.** Sin embargo, a esta cifra hay que restarle los \$8,79 billones de dividendos aprobados en la reciente asamblea general de accionistas, de los cuales el Gobierno ya recibió \$4,5 billones y los socios minoritarios \$1,01 billones, con lo que queda pendiente un tercer pago por \$3,28 billones al Ministerio de Hacienda en junio.



César Loza, presidente de la USO, indicó que Ecopetrol tendrá que desembolsar, aproximadamente, \$21 billones - crédito USO

Si se hace efectivo el pago total exigido por la Dian, la caja de la empresa quedaría prácticamente en ceros, lo que limitaría su capacidad para ejecutar el plan de inversiones y podría comprometer su estabilidad operativa.

Sindicatos en contra del pago

La Unión Sindical Obrera (USO) criticó la medida. **"Estos cobros representan para Ecopetrol una reforma tributaria individual, comprometen su estabilidad financiera y ponen en riesgo de quiebra a la empresa más importante de los colombianos"**, afirmó el sindicato. La USO sostiene que la medida es discriminatoria, ya que grava con más impuestos los combustibles importados frente a los nacionales, que pagan solo el 5%. Además, advierte que si el Gobierno decide extender este criterio a otros combustibles, como el aceite para motores, el monto total del cobro podría escalar hasta los \$22 billones.

La Dian, por su parte, defendió la legalidad de su interpretación y la necesidad de aplicar el IVA del 19% a todas las importaciones de combustibles, con el argumento de que así lo establece la normativa vigente.



Las finanzas de Ecopetrol vienen golpeadas desde hace varios meses y la constante caída en las utilidades de la estatal lo confirman - crédito Carlos Ruiz/Pixabay

Según la autoridad tributaria, el impuesto debe liquidarse sobre el valor total declarado en aduanas, sin excepciones. La postura se reiteró en los diferentes requerimientos especiales aduaneros enviados a Ecopetrol y Reficar, que **suman \$6,3 billones para la primera y \$1 billón para la segunda, más intereses estimados en \$2,1 billones para los periodos comprendidos entre 2022 y 2024.**

En medio de la controversia, Ecopetrol reiteró en el compromiso con el abastecimiento de combustibles en todo el territorio nacional y con el cumplimiento de las obligaciones aduaneras y tributarias. "Ecopetrol S.A. reiteró su compromiso de cumplir a cabalidad sus obligaciones aduaneras y tributarias, y será respetuosa de las decisiones que resuelvan esta controversia ante las instancias correspondientes", señaló la compañía en un comunicado.

El procedimiento de pago del IVA también contempla mecanismos de devolución o descuento de saldos a favor, lo que podría aliviar de manera parcial la carga financiera para Ecopetrol. La empresa estima que, **de los \$9,4 billones exigidos en el inicio, cerca de \$3,3 billones se recuperarán por medio de este procedimiento.** Además, calcula que el impacto tributario de estos cobros afectará las utilidades netas en 2025 por cerca de \$1,2 billones, sin contar posibles devoluciones. El grupo empresarial prevé que el IVA que pagará por importaciones de combustibles en 2025 sumará \$3,6 billones, aunque espera recuperar una parte significativa mediante los mecanismos legales previstos en la legislación tributaria.

Compartir nota:     

Seguir leyendo

Vicky Dávila se quedó sin uno de sus asesores económicos: Daniel Raisbeck decidió dar un paso al costado por esta razón

Dólar en Colombia da buenas noticias y así de barato está el precio de compra y venta en casas de cambio el 3 de julio

Mujer que grabó uno de los videos del atentado contra Miguel Uribe relató el antes y el después de los hechos: "Yo estaba a menos de un metro"

+ Temas Relacionados

[Ecopetrol](#) [Dian](#) [Impuestos](#) [IVA](#) [Acprn](#) [Diésel](#) [Ricardo Roa](#) [Colombia-Economía](#)
[Colombia-Noticias](#)

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

EN VIVO: 'MasterChef Celebrity Colombia' traerá una prueba por equipos fundamental el 3 de julio

Los famosos tendrán que volver a trabajar colectivamente en un nuevo desafío que le dará la primera chance a los delanteros negros de salvarse de la eliminación



Richard Ríos vuelve a sonar para el fútbol europeo: se le habría caído una oferta, pero otro equipo lo buscaría

El volante está brillando como nunca con el Palmeiras en el Mundial de Clubes, que tiene partido en cuartos de final frente al Chelsea y será una nueva vitrina para el colombiano



'Desafío Siglo XXI': las tensiones entre Zambrano y Gio se calmaron tras una nueva victoria, hubo abrazo y disculpas

El capitán del equipo planteó someter su continuidad a votación luego de una jornada marcada por peleas, aunque todo cambió después de otro triunfo



Polo Polo pidió el retiro de la visa a diez congresistas 'petristas' por ser "antiestadounidenses y antiisraelíes": ellos son



El representante pidió a la Embajada de Estados Unidos en Colombia que considere retirar el documento de ingreso al país a diez legisladores debido a que, supuestamente, promueven discursos de respaldos a modelos políticos que calificó como "socialismo autoritario"



Este es el top 10 de canciones mas escuchas en Spotify Colombia hoy

Entre una gran variedad de estilos y géneros, estos son los artistas que han tenido una mejor aceptación entre el público



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

VIOLENCIA →



Mientras los drones sobrevuelan el Catatumbo, las desmovilizaciones se disparan un 98%; así es la nueva ofensiva del Estado

La UNP rechazó el asesinato de uno de sus protegidos y su escolta en La Guajira: el hecho generó alarma en Colombia

Reserva del Ejército denunció aumento de la violencia contra uniformados en Colombia: "Entre enero y mayo han sido asesinados 80 miembros de la fuerza pública"

Tres personas fueron asesinadas en una vía de La Guajira: una de las víctimas sería escolta de la UNP

Alcalde de Calamar (Guaviare) estalló contra

ENTRETENIMIENTO →



EN VIVO: 'MasterChef Celebrity Colombia' traerá una prueba por equipos fundamental el 3 de julio

'Desafío Siglo XXI': las tensiones entre Zambrano y Gio se calmaron tras una nueva victoria, hubo abrazo y disculpas

Este es el top 10 de canciones mas escuchas en Spotify Colombia hoy

Búfalo impresionó en el 'Desafío Siglo XXI' al arrastrar un camión solo con el cuello

Esta es la lujosa casa de Luisa Fernanda W y

DEPORTES →



Richard Ríos vuelve a sonar para el fútbol europeo: se le habría caído una oferta, pero otro equipo lo buscaría

Jugador del Medellín tuvo que pedir disculpas tras felicitar a futbolista de Santa Fe por la décima estrella

Atlético Nacional perdería a David Ospina: equipo del exterior volvería a insistir por el portero

Estos son los precios de la boletería para ver a la selección Colombia femenina en la Copa América de Ecuador

Periodista argentino aseguró que está "todo